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车间里，工人忙生产，一
张 张 香 杉 实 木 生 态 板 整 齐 入
库；办公区，老板忙拍视频，一
条条视频展现香杉文化魅力。2
月19日，记者走进位于融安县的
广西壮象木业有限公司（以下简
称：壮象木业），探访“不负好
春光，企业生产忙”的故事。

当日 13 时许，在壮象木业
香杉实木生态板生产车间，记
者看到木材经过削片、刨花、
干燥、热压等多道工序成为半
成品，工人两人一组仔细检查
产品质量，随后分等级分类堆
放。负责高温贴面的覃宽秀熟
练地作业，保证板面清洁、贴
面纸对位。“订单多的时候，每
月能领到约 8000 元工资。工厂
离家近，还能照顾家庭。”覃宽
秀笑着说。该公司副总经理荣
波介绍：“一张板材从原木到成
品需要近 100天，通过数十道工
序，充分释放杉木的韧性，保
证了板材的平整度。”在全屋定
制生产车间，自动化生产线正
将生态板切割、封边、打孔，
生成衣柜等家具的组件。车间
负责人罗成瑞介绍，只需将家
具设计图纸输入电脑，就能实
现智能生产。“以前手工打造家
具耗时一个多月，如今科技赋
能，10 多天就能生产出一批定
制家具。”

在壮象木业办公区，负责
新媒体运营的王初圆和同事们
正商讨着短视频文案和拍摄计
划。“我们董事长这几天很忙，
得安排档期拍摄视频。”王初圆
说，他们 4 人团队从去年 12 月
开始新媒体工作，在多个平台

发布短视频，公司负责人还开通个人账号，将香杉产品和
文化融入热门话题。

“我每天坚持至少发布一条短视频，希望打造‘网红’
让香杉文化‘长红’。”壮象木业董事长叶新忠笑着说，“通
过短视频持续输出，壮象木业收获了上万粉丝，还获得不
少产品订单。”“最近接到一笔150万元的订单，我们的产品
出口欧洲、中东等地区，逐步实现‘向海图强’。”

近年来，壮象木业不断加大研发力度。近日，壮象木
业研发团队攻克了香杉产品易变形、稳定性差等难题。在
品牌越叫越响的同时，壮象木业以香杉产业为依托，通过
捐赠香杉苗和种植培训等方式，引导和扶持农户种植香
杉，带动当地就业。 全媒体记者 张捷 周宁 报道摄影
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日报消息 （全媒体记者
陈粤） 2 月 20 日，鱼峰区以

“新春第一会”的奋进姿态
召开 2025年工业发展暨营商
环 境 招 商 引 资 项 目 建 设 大
会。会上，与会领导和企业
家欢聚一堂、共商合作，释
放出“开局即决战、起步即
冲刺”的强烈信号。

现场集中签约 11个重点

产 业 链 项 目 ， 签 约 总 金 额
为 38.455 亿 元 。 项 目 聚 焦
绿 色 智 造 与 现 代 农 业 两 大
主 线 ， 涵 盖 综 合 能 源 循 环
利 用 、 生 物 科 技 、 新 型 环
保 材 料 、 智 慧 农 业 等 产 业
集 群 ， 同 时 延 伸 布 局 汽 车
配 套 包 装 材 料 等 供 应 链 体
系，实现从基础研发到终端
市场的全链条覆盖，将为鱼

峰区的产业升级和创新发展
注入新活力。

“选择鱼峰区就是看中
这里的产业生态。”一家食
品科技有限公司董事长谭雪
昌表示，鱼峰区不仅有食品
企业集群和交通优势，更有
政 府 对 企 业 高 度 重 视 和 投
入。目前，该公司投资建设
的食品产业示范基地已顺利

竣工，将为我市食品产业发
展注入新动能。

鱼峰区委书记石小松表
示，当前，鱼峰区正围绕食
品加工、生物医药、医疗器
械康复辅具等大健康产业，
全力打造产业集群，特别是

“ 小 米 粉 ” 成 就 “ 大 产 业 ”
的佳话，让鱼峰工业再次焕
发新活力。面对新的发展机

遇 ， 鱼 峰 区 将 自 觉 担 当 使
命，大抓产业、大抓项目，
奋 力 开 创 高 质 量 发 展 新 局
面。

大会还对 2024 年为鱼峰
区经济发展作出重大贡献的
64 家优秀企业、6 个先进集
体和 10名个人进行了表彰。

鱼峰区召开工业发展暨营商环境招商引资项目建设大会

签约11个重点项目 总金额38.455亿元

日报消息（全媒体记者
荀诗媛） 2月 19日，市科技
局召开2025年柳州市科技系
统企业研发投入归集要点培
训会，目的是规范企业研发
投入统计工作，确保研发投
入数据真实准确。

培训会邀请市统计局的
业务专家授课，围绕研究与
试验发展投入统计规范、企
业研发统计报表填报服务解
释等内容进行详细讲解，重
点剖析填报过程中容易出现
的问题，面对面帮助参会企
业加深对企业研发投入统计
工作的理解、掌握最新政
策、知晓填报要求。

企业研发投入是衡量一
个地区科技创新能力的重要
指标，也是政府制定科技政
策的重要依据。近年来柳州
市全面实行“有组织有条件

的科研”新模式，积极组织
龙头企业和有较强科研能力
的企业，协同高校、科研院
所、产业链上下游企业和创
新链企业，承接国家、自治
区、柳州市科技计划项目，
形成柳州特色“有组织的科
研”，建设工业特色的区域
性创新体系。

市科技局副局长钟丽娜
介绍，“有条件的科研”侧
重支持真投入、大投入、长
期投入的企业；今年继续将
90%以上的财政科技资金用
于支持工业等领域创新，采
用“前补助、后补助、里程
碑式阶段性补助”等不同方
式立项支持，做到财政经费

“投早、投小、投长期、投
硬科技”，重点投向有研发
活动的企业。

市科技局举办企业研发投入归集要点培训会

规范企业研发统计
确保数据真实准确

2 月 22 日，宏光 MINIEV 家族新成员
——宏光MINIEV四门版正式上市，新车型
共推出进阶款、臻享款和臻享+款三个配
置，官方指导价4.48万至5.08万元。

上市以来，宏光 MINIEV 家族已销售
150万辆。如今，四门版车型凭借“空间之
门”“时尚之门”“舒适之门”和“安全之
门”多项越级品质，与同级竞品拉开代
差，开启代步车 2.0 时代，自去年 12 月中
旬开启预订以来已热销 2 万辆，成为新

“爆款”。
四门版车型有全新“幻彩高定”车色

可供选择，搭配“焦糖奶油”内饰配色。
空间上，全新四门四座设计，后备箱容量
123升，后排座椅放倒后可拓展至 745升，
外加全车 19 处储物空间，能满足多人出
行。

四门版车型续航里程达 205 公里，百
公里电耗仅 8.9 千瓦时，并搭载全新 30 千
瓦三合一电驱；提供直流快充、交流慢充

和家用电源随车充三种充电方式，标配的
直流快充功能，35分钟可从 30%电量充电
至 80%；搭载同级独有的自动驻车，配备
电子手刹、8英寸悬浮中控屏、高清倒车影
像及多项功能配置，更舒适更便捷更智能。

安全方面，四门版车型整车采用环状
笼式车身，高强钢占比达到 67%，提供主
副驾安全气囊等配置，搭载五菱自研神炼
电池，从内到外安全守护。

同时，“我们的菱感”用户共创计划正
式发布，面向全体五菱用户展开，邀请百
万用户参与、收集十万共创需求、寻找千
位产品体验官、发展百名首席用户体验
官，共建高质量、共成长的产品生态社区。

据悉，广大用户可通过五菱汽车App/
小程序等线上渠道下订单，新车上市之
际，五菱官方还推出了最高 3000元置换补
贴，赠送价值 3000元龙膜太阳膜、3.5千瓦
充电桩和首任非营运车主三电终身质保等
福利。 （荣瑶）

宏光MINIEV四门版上市 宏光MINIEV家族销量
已突破150万辆

发布会现场。 （图片由上汽通用五菱提供）

纸板迅速从粘钉一体机传送带
“嗖-嗖”划过，每分钟达 200 张。
2 月 20 日，记者在柳北区白露工业
园的柳州浩源包装材料有限公司生
产车间里看到，工人熟练地操作机
械设备，一张张五色纸板经过印
刷、裁剪、粘箱、打包等一道道工
序，变成颜色不同、规格各异的纸
箱顺着传送带源源不断“走下”生
产线。

“春节后公司已全面开工生

产，目前订单平稳。”该企业生产厂
长韦伟介绍，公司主要生产和销售
礼品包装箱、食品箱、工业包装箱
等精美印刷品，月产纸箱近 14 万
个，供应本地市场及周边市县。

据了解，依托柳州工业发展，
我市包装企业，从原材料到产品输
送，形成包装产业链，涉及食品、
物流、工业等领域，为产业发展提
供包装保障。

全媒体记者 黄蕊 摄

订单足 生产忙

工人在传送带整理纸箱工人在传送带整理纸箱。。

车间内车间内，，工人驾驶叉车搬运板材工人驾驶叉车搬运板材。。

日报消息 （全媒体记者宋美玲、
覃科报道摄影） 在融水苗族自治县，
有这样一家工厂，它能“吃进”上游
林木加工企业的工业废料，“吐出”
生物质燃料。这种燃料还获得外商青
睐，有望在今年扬帆出海，销往海外
市场。废料是如何变成外贸收入的？
近日，记者来到廉江·融水协作产业
园一探究竟。

一走进产业园内的广西福广联生
物质颗粒有限公司，记者便被一阵轰
隆的机器声吸引。在公司的原料存放
区，机械臂正配合一辆满载的大卡车
卸货，卡车上装的是各种长短、粗细
不一的杉木条。公司副总经理沈志清
告诉记者，木条进入生产流水线后，
将经过打片、打粉、混合搅拌、磁吸
除铁、压制造粒等工序，最终变成一
颗颗直径约 7 毫米、长 3 至 5 厘米的
圆柱状生物质颗粒燃料。这种燃料能
实现资源循环利用，燃烧后的热值可
达4500大卡/公斤，且燃烧后产生的二
氧化硫等有害气体含量极低，灰渣基
本不含碳。与传统化石燃料相比，它
的体积更小、燃烧效率更高、更清洁
环保。

“木条原料来自融水及周边的林
木加工企业，他们无法‘消化’的垃
圾，我们来收购。经加工生产的燃
料，每吨能卖出 1000 至 1200 元。目
前公司的年产量在 3万吨左右，最大
年产量达 6万吨。”沈志清说，公司生
产的燃料在国内主要销往广西、浙
江、福建、山东等省区，普遍被工
厂、酒店用作锅炉燃料。近两年，融
水生产的生物质燃料还受到日韩市场

关注。今年春节前夕，就有两家日本
企业到融水实地考察并初步达成合作
意向。目前公司正根据外商需求生产
一批 1.2 万吨的燃料，预计将在今春
通过铁海联运的方式从融水销往日
本。

广西福广联生物质颗粒有限公司
是通过招商引资在融水落地投产的企
业之一，这家企业是如何与融水“看
对眼”的？公司董事长包绍吉直言：

看中了融水林木产业的发展基础，多
亏了粤桂协作开展招商引资牵线搭桥。

包绍吉是福建人，经营生物质燃
料企业近 20年，在我国多个南方城市
均有建厂。包绍吉回忆，2022年，广
东省廉江市与融水苗族自治县开展粤
桂协作招商，为当地的产业链查漏补
缺。招商团队特地去往福建洽谈，邀
请他到融水实地考察。经过几番调
研，包绍吉发现了融水独特的优势：

“融水是柳州的林木产业大县，有 60
多家林木加工规上企业，我们能就近
向上游企业收购原料。当地以种植杉
树为主，木材废料绝大多数是杉木
条，原料更纯粹，生产的燃料品质更
稳定，燃烧效率更高。”

如今，包绍吉的公司已成为融水
强链延链补链的关键一环，每年能给
上游林木加工企业创造上千万元的收
入，带动当地50余人就业。

“吃进”废料“吐出”燃料 我市一家公司产品
获外商青睐

→工人驾驶
叉车将打包好的
颗粒燃料入库。

↓公司员工
在查看生产出来
的颗粒燃料。


